

LA PATRIA

QUITO, AGOSTO 22 DE 1902

Supresión de Diócesis

Estamos locos, ó los católicos ignoramos lo que acontece por allá en las altas regiones. No hay duda; estamos locos....

Se reúne el Congreso porque hoy, por hoy, la Legislación ecuatoriana está despedazada y exige una organización adecuada á las necesidades y derechos de los ecuatorianos.... Se reúne para atender á la multitud de problemas que están pendientes y pueden comprometer de modo irreparable la integridad territorial de la República, su honor é independencia.... Se reúne para atender á la economía nacional, y poner coto á todos los negociados onerosos y leoninos.

Y cuál nuestra sorpresa, al observar que no tenemos ahora Representantes de los pueblos para lograr los altos fines temporales de la sociedad, sino un concilio nacional, con verdadera jurisdicción para atar y desatar en todo lo relacionado con el orden espiritual y las conciencias.

Su jurisdicción es eclesiástica, sin que lo aseverado pueda remitirse á duda: los que creíamos famosos espadones, y perseguidores del Clero y el catolicismo, aparecen con todas las prerrogativas episcopales y delegados especiales de la Cabeza visible de la Iglesia. ¿Que no?—Pues sí, señores, van los HH. á suprimir varias Diócesis en nuestra República y á desligar el vínculo de los obispos, confiriéndoles jurisdicción para las sillas vacantes. Luego nombrarán uno ó más cardenales, elegidos de entre los mismísimos Senadores etc. etc.

Ya, si no estamos locos, ó el mundo al revés, bien puede reunirse el Ilmo. Sr. Arzobispo señor al Clero en Congreso Pleno, y comenzar por degradar á los Generales y Coronelos que han dado en la manía de curiales y sacristanes; suprimir provincias, y juzgar y castigar al Presidente de la República y sus ministros, nombrar y destituir altos funcionarios del Estado.... Arreglar el presupuesto, aular contratos ruinosos y llevar á buen término los necesarios arreglos internacionales.

Esto es lógico, pues si el Estado atiende *en colosamente* los intereses espirituales de la sociedad ecuatoriana, la Iglesia debe en reciprocidad atender los importantes negocios temporales del Gobierno del Ecuador.

¿Qué tal señores del Proyecto? Si provocáis el desorden atentando contra derechos inviolables y superiores, es claro que la sociedad, sin soportar el trastorno, procurará el restablecimiento del orden por medios legítimos. Si no queréis legislar para el pueblo, atendiéndolo en el tiempo, ¿dónde hallará sus legisladores?....

SERVICIO DEL CABLE

Puerto España, 19.—Zoila Bello R., esposa del primer ministro del Consejo de Gobierno durante la administración del Presidente Andrade, llegó aquí recientemente con sus cuatros niños, desaterrada de Venezuela; siempre habiase considerado á las mujeres como neutrales y jamás se las había hecho responsables por los actos de sus maridos, cábele el honor al despoja venezolano de haber sido el primer mandatario que expulsa á mujeres.

Curazao, 20.—Sábase aquí que Alemania, Gran Bretaña y Francia unidas protestaron esta mañana contra el bloqueo de los puertos venezolanos. El Gobierno Venezolano costeará mañana.

Washington, 20.—Si se ha llevado á cabo á acción única para protestar contra el bloqueo de los puertos venezolanos, por la Gran Bretaña, Francia y Alemania, estas potencias tienen suficientes buques de guerra en aguas Venezolanas para hacerse respetar. Alemania tiene dos cruceros, el "Falke" y la "Gasselé". El "Tage" y "Lucht", flameando la bandera francesa están cerca de la Guaira; el crucero inglés Bay teniendo además esta Nación otros buques en las Antillas.

Rotterdam, 19.—Los Generales Dewet, Dillarey y Botha y sus compañeros desembarcaron aquí hoy temprano, siendo objeto de entusiasta recepción por parte de los representantes de la Municipalidad y de las asociaciones Boers. Muchas damas presentaron ramilletes; los buques en la bahía están bien engalanados con banderas.

La comitiva siguió para la Haya, en donde se les hizo una pública recepción á su llegada.

El General Eyster en un discurso rindió tributo á sus heroicos hechos.

El Gral. Botha habló del consuelo que habían experimentado al saber que mientras ellos combatían, sus esposas é hijos habían sido socorridos por su generosidad. No ha llegado todavía la ocasión, agregó Botha, de hacer público todo lo que sabemos, pero probablemente, en época no lejana, se publicarán los informes de la Guerra.

Los visitantes fueron escoltados en procesión por la ciudad, en un carruaje abierto. Por todas partes fueron entusiastamente aclamados por la multitud. Reunido un grupo de boers que combatieron durante la guerra formaba la guardia de honor de los Generales. En el curso del discurso pronunciado por el General Botha declaró que él y sus colegas no habían venido á recibir agasajos pero que la cordialidad con que habían sido recibidos era alguna recompensa para el gran pesar que experimentaban. Sonos Delegados, dijo, Botha, de uno de los pueblos más arruinados, arruinados solamente por que hemos cumplido nuestro deber y defendido nuestra libertad é independencia, para lo cual, ningún sacrificio es demasiado grande.

Los Generales boers visitarán mañana al ex presidente Krüger en Utrecht

Londres, 19.—C. B Flynn quien tiene interés en minas de cobre americanas y neojicanas ha organizado una Compañía bajo el nombre de "Anglo Italia capper syndicate" que ha comprado 12.000 acciones cerca de Génova para explotar su negocio. Se han hecho pedidos á Alemania y á los Estados Unidos por fundidores de 500 toneladas de capacidad diarias. Las acciones de la nueva Compañía han sido colocadas privadamente en París, Londres, Italia y Nueva York. El sindicato dedicará su inmediata atención al mercado italiano que espera contratar Flynn dice que Italia usa anualmente 15.000 toneladas de cobre y sólo produce 300.

Hamburgo, 19.—La estatua en honor de la finada Emperatriz Frederick fue inaugurada hoy aquí con gran ceremonia en presencia del Emperador, la Emperatriz, el Príncipe de la Corona Federico Guillermo, otros miembros de la familia real y los Embajadores. Después del discurso pronunciado por Burgomestre en donde elogió á la finada Emperatriz por su devoción á hacer la felicidad por la humanidad sacrificándose ella misma en los hospitales durante la guerra franco-prusiana. Concluido esto el Emperador colocó una corona sobre el pedestal y pronunció un discurso.

Cuentas á unas cuentas [1]

No hace mucho dijimos que la fundación y la vida milagrosa de

(1) Por falta de espacio no salió este artículo en el número correspondiente al 19 del presente.

"La Mañana", obedecían, entre otras, á la consigu, propia de protervos, de hacer guerra cruda á los institutos religiosos docentes, y el Director, como para sacarnos avante con nuestra verdad de á puño, ha venido en estos días lanzando en artículos de re-lumbrón, ó en trozos desmazalados de crónica, todo el veneno de su pecho, contra aquellos institutos, que á la benéfica y santa labor de la enseñanza católica, han dedicado su celo, sus afanes, su vida misma.

No si no, ahí se está, como botón de muestra, el artículo (1) "Números son razones", en el que quiere probar, con la lógica inequestrable de los números, que las HH. de la Providencia, los Corazones y Buen Pastor, á las que tanto bien deben la sociedad y la Patria, no pasan de ser unas "monjas trahumantes" tontas, ignorantes, hasta ladronas.

Como que estuviera acostumbrado á las alegres, glosa *alegremente* y á su modo, las cuentas de los inmejorables colegios dirigidos por aquellas religiosas, y saca en limpio que cuestan á la Nación la suma de "cuarenta y un mil setecientos sesenta sures anuales, por pensiones de Gobierno, becas y favor del público"; y el muy sandio, á pesar de sus números, no quiere caer en la cuenta de que las "treinta niñas sostenidas por el Gobierno, las treinta pensionistas y las cien externas (más ó menos) del Colegio de la Providencia; las cuarenta y cinco becadas, las veinticinco pensionistas y las cien externas" del Colegio de los SS. CC.; y las "setenta y ocho que gozau de beca, las cinco pensionistas y las cien externas" del Buen Pastor, dan la muy respetable suma de.....

..... quinientas cuarenta y tres niñas, fuera de las que se sostiene con las pensiones mensuales que da el mismo Gobierno y de las "recogidas y hospedadas". (1) En segunda hace las del Gran Capitán con las cuentas de los Institutos Normales, y nos asegura, sin palabra de honor, por cierto, que cuestan aquellos la friolera de veintimil trescientos cuatro sures, y no nos dice, el muy bribón, nada acerca del favor del público (¿como no lo tienen!) ni del número de educandas de esos establecimientos. Como esto útimo lo sabrá..... Mr. Robinson, vamos echando vuestras cuentas; ponga Ud. á cuarenta por cada uno, dan ochenta; que sean ciento entre asilados, recogidos, *misteres* y *luisys*, etc., y vamos planteando la proporción: cien estudiantes cuestan veintimil trescientos cuatro sures, quinientos cuarenta y tres cuántos costarán?..... hágame Ud. la cuenta; pero qué va á hacerla, hombre, si talvez porque no le educaron monjas, ni monjes, no sabe Ud. suzur.

Y si no ahí están las partidas:

9,360
600
1,200 que,

cualquiera recogida del Buen Pastor, discípula de "monjas trahumantes", sabría que producen once mil ciento sesenta sures, y no *once mil setecientos sesenta* como lo asegura Ud. en sus "Números son razones". Y no nos vaya Ud. á echar la culpa á los cajistas, pues con repetir la suma dos ó tres veces, nos prueba que el error es muy suyo.

Conste que en su artículo *económico* nada dice del Instituto Mejía que *no cuesta una higa*.

(1) Sólo en el Colegio de los Sagrados Corazones hay más de 600 niñas.

La que puede llamarse *sucesal* ó segunda parte de "Números son razones" ó "Números sin razones" es para que no nos quedemos callados; y si para que hagamos notar que si "la ignorancia es atrevida", no suelen serlo menos los seres despreciables morales y físicamente: por eso se explica que se lancen contra toda una sociedad trozos inspirados por odios despaache, como el siguiente: "¿Quié enseñan las monjas?—Nada; porque nada saben.—Si no es rezar día y noche, tener miedo al hombre; criaderos de beatas, no escuelas de preparación para las luchas de la vida, de donde salgan para niñas con aptitud social para esposas y madres; pudrideros de almas....."

¡Hase visto trozo más desmazalado! Hase visto grosería semejante! Ignora el autor que las matronas, que las señoritas que forman la culta y virtuosa sociedad de casi toda la República, en particular de Quito, se educaron y educan en los colegios que, según su opinión torpe son *pudrideros de almas*..... Así se insulta!.... Nada ¡hay seres inmunes!

CONGRESO DE 1902

CAMARA DEL SENADO

Sesión del 21 de Agosto

Presidencia del Sr. Dr. Noboa

Se instaló á las 2 y 3 minutos p. m. Con asistencia de los HH. Andrade Marín, Vicepresidente, quien presidió la sesión por ausencia del Presidente, Arauz, Borrero, Banderas, Cárdenas, Franco, González, Córdova, Moncayo H., Moncayo A., Riofrío, Ronán, Vela, Villavicencio, Vásconez y Vásconez Cepeda.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior, sin modificación alguna. Entraron el Sr. Presidente y el Sr. Emilio M. Terán.

Se dió cuenta con un proyecto del Ministro de Hacienda, relativo á la inversión del 10^o gub. adicional de Aduana, pasó á 2^a discusión.

El H. Franco, con apoyo del H. Villavicencio y Vásconez Cepeda, hizo la moción de que se discuta el presente proyecto con el carácter de urgente. Fue aprobada y la Presidencia ordenó que para la 3^a discusión informe la comisión 25 de Hacienda.

Luego se dió cuenta de un telegrama de Babaluyo, pidiendo apoyo á la legislación para impedir la inmigración de los damnificados de Babaluyo, dictando leyes conducentes al efecto. Como en el telegrama se dijera que debían tener noticia las Cámaras por el telegrama dirigido al Ejecutivo, el H. Moncayo, pidió conste no haber tenido conocimiento oficial.

Se leyó un informe de la comisión de Relaciones Exteriores, manifestando estar satisfechos de los estudios relativos á la cuestión límites, hechos por el Dr. Alvarez Arreta, dándole un voto de aplauso por el prolijo de dichos estudios, felicitando al Gobierno que en buena hora le confiara. Así como también dan un voto de felicitación al R. P. Vacas Galindo, por la importancia obra que está publicando, la cual dará muchas luces en el asunto; y se optó á medios prácticos que lo resuelva definitivamente. El Sr. Presidente indicó que por ser este un asunto delicado se discutiera en sesión secreta, pero antes de proceder á ella se dió cuenta con otro telegrama de Babaluyo, firmado por el Presidente del Consejo y el Sr. Virgilio Mesa, relativo á pedir se dicten leyes que adjunten el impuesto destinado á la construcción del Hospital y puente de Babaluyo para la reedificación de esta ciudad, y que por lo pronto se les cedan los \$1. 15.000 existentes donde el Colector de Guayaquil.

Se estableció la sesión secreta. Terminada esta sesión hubo recess. Reinstalada á las 4 y 3 p. m. se dió cuenta con un proyecto de tratado relativo á considerar válidos los grados

académicos que se obtuvieren en ensuequiera de las naciones contratantes, Chile y Ecuador.

El que pasó á 2^a discusión, como también el proyecto de ley que aprueba dicho tratado.

En 3^a discusión el proyecto de ley reformatorio del relativo á la casa de huérfanos de Latacunga, diciendo el artículo solo: se establece un asilo de pobres.—Razonó el H. Moncayo H.; que como conocía la casa que iba á venderse y el sitio que se compraba estaba por la aprobación de la reforma.

Fue puesto en 1^a discusión el que habilita el puerto de Balleuta y pasó á 2^a.

Se dió cuenta de algunas solicitudes: la de Josefina F. de Terán que pasó á la 1^a comisión de peticiones; las del Dr. Pérez y de Francisco M. López á la 2^a de id.; la de José S. Paredes á la 3^a de id.; la de G. López á la misma; la de V. Izaza de Villamil, proponiendo la construcción de Ferrocarril de Babal y Vinces y pasó á la 2^a de O. P. y la de Luis V. Torres á la 1^a de peticiones y 2^a de Instrucción Pública; la de Luis Manosalvas, á la 1^a de peticiones.

Pasó á segunda discusión el Proyecto de Ley que crea fondos para la provisión de agua potable en Riobamba.

Fue puesto en tercera discusión el Proyecto de Ley que faculta al Ejecutivo conceder becas en el extranjero á los estudiantes, el cual fue suspenso por petición del H. Córdova G.

Se puso en tercera discusión el proyecto de Ley que ordena que el Jefe de la República del Ecuador, hecho por el Ejecutivo sea único valedero en todo asunto público nacional, municipal y judicial.

Después de una discusión en que terciaron los H. Banderas, Andrade M., E. M. Terán, Moncayo A., quien pidió conste su razonamiento, el H. Franco pidió se vote por partes y fue aprobada la que obliga en todo asunto público nacional, siendo negadas las otras dos por inconstitucionales. Terminó la sesión.

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 21 de Agosto

Presidencia del H. José J. Andrade

Se instaló la sesión á la 1 y 4 p. m. con asistencia de los HH. Aguilar, Aguirre, Andrade A., Arévalo, Acosta, Arias, Andrade D., Bayas, Calisto, Castro, Camposano, Cuena, Chiriboga, Espinosa, Eguiguren, Fernández Salvarado, Galvez Cornejo, Hidalgo, Iruarte, López, Ormaz, Pachano, Plaza I., Peraltá, Reyes, Rengel, Tobar, Viteri, Vernaza, Vallejo, Villagómez, Zaldumbide y el Diputado Secretario Miguel A. Albornoz.

Leída el acta de la sesión anterior fue aprobada.

Se dió lectura al informe presentado por la Comisión sortada, para el estudio de la acusación contra el Ministro del Interior, propuesta por los Sres. Pablo Vásconez, Adolfo Pérez y Aurelio Cañadas; en que manifiestan su parecer y proponen á la Cámara dicten lo conveniente sobre si hay lugar á ser juzgada dicha acusación.

Después de una ligera discusión en la que tomaron parte los HH. Aguilar, Arévalo, Villagómez y Rengel fué aprobado el informe.

Entonces el Presidente manifestó que si convenía á la Cámara en que se llamase al Sr. Ministro para esclarecer este hecho.

Entonces el Dr. Viteri manifestó que su llamada sería en vano porque la Cámara no sabría de qué acusarle y mal podría hacerse esto por cuanto la Cámara no tiene conocimiento de tales acontecimientos y pidió se dió lectura á las principales partes del proceso para que la Cámara tuviera conocimiento.

(Lectura del proceso)

El H. Calisto manifestó que era inútil, por su parecer, esa lectura y que se estaban perdiendo el tiempo inútilmente porque podría venir mañana la reconsideración y volverán á lo mismo que antes, á presentar informes. El Presidente consultó á la Cámara, si convenía en que se estudio hoy mismo el proceso y la Cámara aceptó.

CRONICA

el asunto el Consejo de Instrucción Pública.

Si para allá me la deja... ?

Vaya que tal

El cantinero de "La Mañana" hace polvareda de que "La Patria" haya dañado cuenta del chito que tuvo el señor de la calle con el H. No había por qué incomodarse; autor; pues estamos listos a comenlar la puma y hasta a asegurar que aquello; no fué cierto sino... macho abuelo; que no fué aver, perica, la que le impulsó, sino... un animal, una mona; que no fué sobriño del Sr. Arzobispo quien tira la litá de la que evitara que pasaran las cosas al orden, sino un pedo... Está U. gatitisco?...

Del P. J. Cobos

Sébase que cierto empleado del "Instituto Moja" está empleado de amancebna en una de las Cámaras; y según la ley orgánica de Hacienda, no pueden comer, los empleados a dos carrillos; Cuidado con algunos usan dos nombres. Cuidado también con los que hay quienes tienen, además de dos sueldos, beca de estudiantes de farmacia.

Pago

El Ministerio de Instrucción Pública ha ordenado el pago de 5.585 pesetas a casa editora de las obras del sabio P. Solano. Con esto motivo el Presidente de la "Sociedad Solano", agradece al Gobierno... Vaya si habrá razón!

Del "Registro Oficial" Aclaro 3.015; autoriza la libre importación de útiles para el Hospital Civil de Guayaquil.

Id. 3.016; id. de id. para el Cuerpo de Bomberos de Guayaquil. Id. 3.534; manda pagar al viático a los Representantes del Guayaquil. Id. 3535; id. id. a los Representantes de las demás provincias. Id. 3.540; id. id. Id. Sp. 7. 201, 50 al Sr. Emilio M. Silva. Id. Sp. 2.700 al Sr. F. J. Estarellas.

¡Eh!

"El Tiempo" de Guayaquil en su N.º correspondiente al 14 del que curas, trae en la primera plana una caricatura "El Municipio y el Gobierno"... que vino hace tiempos en la hermosa revista católica "Hojas Selectas", como original del famoso poeta y ilustracionista Apelles Mestres, quien la había hecho con motivo de la situación de las Filipinas respecto a los Estados Unidos. No tenemos presente la revista en referencia; pero si más menos recordamos que el día de la caricatura se lee lo siguiente:—Comprámetos pulpos; se los doy casi de valde. —Es que no me quieren soltar. La aplicación es buena, no hay duda; pero el autor de la misma no se dio cuenta de que el autor español, para que no fuera aborrecido de pléjico.

Revoltillo

Se han expedido en las últimas veinticuatro horas, por la Oficina de Inscripciones, dos boletas para cambio de domicilio y cuatro para trastos.

Ha sido puesto en el plantón y se me quita por bote-bote Bonifacio Munire; hásele castigado también por haber cetropeado a su mujer.

Se ha prevenido a los J. Fes de Sección de los Juzgados, se abstengan de presentar recomendaciones por individuos que hayan sido dados de baja de ese cuerpo.

Rafael M. ha sido capturado por la de Pesquisas, por haber dispuesto a su antojo de unos objetos que le habían encargado entregar a una señora.

En la de Investigaciones existen en depósito, varias herramientas de carpintería que fueron robadas de una casa de la carrera Chimborazo; ya pueden los dueños ir por ellas. En la misma existe un par de guantes por cuyo arrebatamiento violentamente de manos de un niño.

Movimiento de contraventores durante los tres días de turno del Comisario Sr. Gallegos.

Table with 2 columns: Item and Quantity. Includes Contraventores (304), Contraventores a prisión (45), Multas (34), Prisiones en libertad (13), Muebles reducidos a sus enarques (9), Boletas expedidas (36), Habilitaciones (86), De defencon (7), De prisión (45), Para otras diligencias (22), Suspensos por varias averiguaciones (5).

VINO PARA CONSAGRAR

En barriles y botellas hay de venta en el almacén de Vicente Urrutia.

Mas detalles sobre la avería del Umo. Sr. Arzobispo.

Ayer al bajar de su despacho para la pequeña Capilla privada, donde tiene el Sautísimo Sacramento, y después de haber celebrado la santa Misa, pisó mal en el primer escalón y rodó por los ocho restantes hasta el fin de la escalera. Por efecto de la caída tonta la clavícula izquierda y la cabeza sobre el parietal del mismo lado. Merced a la inmediata reducción, que la hizo el Dr. Muñoz, está en buenas condiciones; no tiene calorura y, según el médico estará bueno después de 25 días.

Después que Sr. Sra. Irma, mejor pronto, sin dejar de sentir por lo grave del suceso y por los dolores que aún padece.

Boja suelta

"No es porque yo esté presente; pero yo soy un hombre muy bueno", decía un pleuro de más de la marca, en cierta ocasión en que se le ponía en tela de juicio y no tenía que salir por él. Cosa semejante han hecho con su hijo "Progreso Pedagógico" los "Ciudadanos Filantropos".

Nuestros Institutos Normales son excelentes, dicen, y nadie les hace core. Nuestros textos, magníficos, y casi nadie los core.

Nuestros exámenes inmejorables, y a nadie le constan. Nuestras rentas exigidas, y todo el mundo se rie.

Nuestra honradez no pide favor a los extranjeros, y todo el mundo se enojo de hombres.

Somos la octava maravilla, y sólo el señor D. "Ciudadanos Filantropos" bate palmas que suenan a castañuelas ¡cómo suenan a palos!

ALPISBE, ALPISBE, ALPISBE.

A cuarenta centavos libra se vende siempre en el almacén de Vicente Urrutia.

Vicente Urrutia.

Viajeros

Salieron hoy para el Sur Julio Letori, Juan I. Salvador, José G. Behaigue, Manuel María Zaldumbide y Carlos E. Salvador.

Circular

El señor Ministro de Hacienda ha dirigido una a los señores gobernadores, pidiéndoles que informen acerca de la extensión de los cultivos de caña de cada provincia. La cosa es para poner molinos a los productores de aguardientes; pues cree que se trata del aumento de impuestos a ese ramo.

Visitas

Ha terminado ya las de cumplimiento a las escuelas rurales, el señor Bernal, Subdirector de Estudios de esta Arquidiócesis. Esperamos que el informe sea detallado y satisfactorio.

Inventario

Se está practicando uno de los muebles y trastos de Policía.

Nada

En qué se parecen los congresistas a las parturientas? Pues hombre, en que, aún cuando aborten, están de día.

Análisis

Asidunemente se trabaja en el de las vísceras del malogrado Capitán César Villacres, ordenado por el Ministerio de lo Interior, en vista de las sospechas de que aquel fué víctima de un atentado. Nada se saca en claro aún.

Sociedad

Una de Agricultura se ha fundado en Guayaquil y sus estatutos han sido aprobados por el señor Presidente de la República. Cuando se formarán aquí sociedades semejantes que tanto bien pueden reportarnos.

Regular moneda

Se ha reducido a seis coronetas y tres lamboras la banda de guerra. Falta ordenar que se vayan con la misma más lejos; pues esas coronetas por reducidas que sean, fastidian en grande escuela.

Rechazo

En sesión secreta a voces hace resuelto por el Sr. Dr. Ulbio M. Camba, no aceptándolo en la Cámara, a causa de estar con auto multado.

Arribo

Ha llegado el señor Adalberto Arango para hacerse cargo de la Subsecretaría del Ministerio de lo Interior. ¡Viva Franco!

Un dicho

Se dice que el señor Manuel Velasco Polanco va a ser nombrado Intendente de Policía, con el carácter de provisorio.

¿Perdonármela quieros? La Dirección de Estudios ha ofrecido al Sr. Tesoro de Hacienda para que suspenda el cobro de las multas impuestas a los tintierros, mientras falle en.

ha dado en escribir el de las mañanas; ampulosidad y rebuscamiento así para decir que ayer llovió como para hablar del biografiado que, siendo como es, en el caso actual, una persona tan conocida, principia por presentarle entre las nubes del misterio, pretendiendo dize que imitar a Montalvo y hasta al difunto Peralta, pero con tan poca gracia... Lo más chusco del asunto, o digo de la biografía, es una franqueza que se le escapa al biógrafo: "¿Talvez el no nos agradezca este rosario?" exclama entristecido Manolo; y a qué no advinamos ustedes la causa de este suspiro político-estomacal? pues a decirlo intrínseco que ustedes lo van a conocer inmediatamente.

El sistema de biografías es un molus vivendi descubierta últimamente por el acensioso Calle, quien dió principio a su nuevo modo de matar el hambre en "La Nueva Era", periódico difunto. El negocio resultó lucrativo y sencillo como pocos; pues no consistía sino en conseguirse un retrato de cualquiera de los congeneres y a la prensa con él, ocupando desde luego lugar preferente en las columnas del periódico radical; a continuación cuatro frases sacaron, generalmente acera de la oficial hecho de la vida pública del dueño del retrato, y zas... el primer ejemplar que salía de la imprenta era camino de la casa del biografiado, con una planilla de gastos y su correspondiente tarjeta, que luego era contestada muy a satisfacción del biógrafo.

En una de esas, es fama que, al recibir cierto Ministro el periódico, sorprendido dijo al que lo presentó: "pero cómo, si yo no he autorizado al Sr. Calle para que publique mi retrato, ni mucho menos me ponga en ridículo con semejante biografía..." Y dicen que su pasmo llegó al extremo, cuando se fijó en la consabida tarjeta.

Excusado es decirlo que no obtuvo contestación Manuel J.; ó si la tuvo, no fue muy satisfactoria. ¿Ya comprenden, ustedes, la causa por la que recela de que talvez no le agradezca este rosario? pues nada, suprima D. Manuel la planilla y su correspondiente tarjeta, y desaparecerán los recelos.

Para terminar, huré una ligera observación: dígame lo que se observa, antes escriba Calle con algo más de gracia, corrección y delicadeza; pero ahora es cosa que causa grima las construcciones densas y palabrotas de pije y medio que campean en todo ó casi todo lo que escribe. Véanlo ustedes: "la vieja sociedad evolutaria con tanto de microbios"; "la clarividencia de la situación"; "La educación fratruva"; "medio de poder y sociada"; "gentes venales y advenedizas"; "infiernidad de la lepra del clericalismo"; "gente de sacristía"; "jesuitas con levita", etc., etc. y otras tantas vulgaridades que vician el buen gusto y adulteran el lenguaje.

Y ya que de adulteración de lenguaje tratamos, ¿por arte que ha dado Calle en la flor de llamar meeting a las carreras de caballos? Habráse visto hasta donde se lleva el mal gusto y la chinchería en materia de lenguaje? Meeting, palabreja extranjera con la que últimamente se ha bautizado a las asonadas ó tumultos populares, se quiere también hacerla extensiva a las carreras de caballos... Caprichos de los biógrafos de este tiempo.

Se necesita una pieza amueblada con recámara y vista a la calle.

gallo, heladas, arco-iris, eclipses, todo era: lengüeta.

Aquí también se creía de buena fe que cierto gallo radical cantaba en sí ó cantaba en dó porque le daba su real gana, se le creía un convencido, hasta se le tenía mielito; pero el pécero tiempo y otras más pécaras circunstancias han venido a decir: lengüeta y a explicar todo el misterio y a desconvencer al convencido.

El mismo gallo radical tuvo parte directa en la revelación de la lengüeta: un día se le oyó decir: "soy terreno baldío, el que primero siembra en mí, ese cosecha." Podía sonar en dó; sonó en sí: lengüeta.

Otro día, día de hambre, presentaba una furibunda carga contra los Institutos (de robos) normales; pero, por desbarajuste, no le gustó el tono al acomodador de las lengüetas, cesó el hambre, soló de otro lado el viento y he aquí que en vez de la zurra a los Institutos les resultó allí un defensor y un pauegristita que se desganita y por cuya garganta hubiera que temer, si no se supiera que todo es efecto de la lengüeta.

No es, pues, que el gallo madrugue cantando en este ó en otro tono porque tenga el convencimiento ni la justicia entre cresta y barba, sino por tal cual impulso que le sale del buche según esté más ó menos lleno y que hace vibrar en tal ó cual tono la lengüeta.

¡Te conocemos, lengüeta!

TE! TE! TE!

De superior calidad, en botes de un cuarto, medio y una libra, se vende a \$7 1/2, \$11.60 y \$13 respectivamente en el almacén de

Vicente Urrutia.

Carretera de García Moreno.

COLABORACION

Han visto, ustedes, el interesante retrato que nos trae el N.º 70 de "La Mañana" en su primera página? ¡Han leído, acaso, eso que, a modo de biografía del personaje retratado, nos endilga a continuación D. Manuel J. Calle? Qué no!... pues no han visto ni leído cosa extra.

Nada, sino un personaje de cuerpo entero con la una mano en la cintura y con la otra en el "Somatén"; amplia frente, nariz perfilada, corbata nueva, pantalones de asistencia, etc., etc. El mismísimo D. Miguel Arístizábal, ex-redactor de "El Pichincha", ex-autor del "Somatén", ex-Gobernador del Carchi, ex-Jefe de Cuerpo, y actual Secretario privado de su Excelencia... y la biografía... gran pieza literaria: "Comenzamos esta galería de jénes libres que (aprenderá alguna vez Calle a colocar bien el retrato) nos hemos propuesto formarla a pesar de las burlas y censuras de propios (sic) y extraños"... "Todo trastorno político, y más si lleva gémenes de revolución", oigan, señores, trastorno político que lleva gémenes de revolución; pero ¿qué entenderá por revolución el bueno de Manolo? Revolución de el trastorno de un orden constituido; y cuando es víctima de semejante calamidad el Gobierno es un pueblo, toma el nombre de el trastorno político. Sastinyendo luego cantidades iguales, el principio del segundo párrafo de la biografía equivale a lo siguiente: "Todo trastorno político, y más si lleva gémenes de trastorno político"... ¿qué tal?

Lo demás, todos conocen como lo veían. ¿Puedieron a decir lengüeta los que con esta palabra salvadora se lo explicaban después de todo lo extraordinario que ocurría:

[Receso].

SESION SECRETA

Reabierta la sesión a las 4 y 1/2 p. Se dió lectura a un oficio de la Cámara que comunica que el Sr. Cámara ha negado el Proyecto Ley relativo a los asuntos que que pendientes en la Legislatura para en la cual crea un Manicomio de asilo de huérfanos.

El Sr. Presidente mandó se archive. Se dió lectura a otro de la misma Cámara, relativo a que ha sido aprobada una moción en que invita a la Cámara a fin de que nombre a la Comisión y a ambas tratara sobre asuntos relativos a la ciudad de Guayaquil. El Dr. Arévalo con apoyo de los señores Reyes y Peralta, hizo la moción

que se nombre una Comisión especial de que unida con la Comisión creada por el Senado, estudien los asuntos relativos a la ciudad de Guayaquil.

Esta en discusión fue aprobada; y el Sr. Presidente nombró a los HH. Arévalo, Peralta y Fernández Salvador. Se dió lectura al Proyecto de Ley, que por motivo del horroroso incendio ocurrido en Babahoyo, de la cantidad asignada para gastos extraordinarios, de \$10,000 para la adquisición de 70 quintales de fierro y que se invierta en la compra de fierro para socorrer a los necesitados.

Esta en discusión, fue aprobado el Proyecto a 3.ª y 4.ª lectura. Se dió lectura al informe presentado a la Comisión primera de Peticiones, para establecer el cantón Manará y se aceptó el Proyecto reformando al artículo 1.º.

El Sr. Castro manifestó que no le concierne sobre este punto, y que tal motivo hizo la siguiente moción con apoyo del Dr. Arévalo:

que para tercera discusión se solicite el informe del Sr. Gobernador Teniente Pedro de Loiza, sobre el aumento de censo del nuevo cantón Manará, debiendo además informarse de las rentas de habitantes y la producción de rentas del cantón que se trata establecer.

Esta en discusión la moción el Sr. Castro, manifestó que no estaba por ella, porque la Comisión era la que debía estudiar e informar de todo lo que los datos necesarios, porque no se va tropezando cada día con informes en cada Proyecto.

Después de una ligera discusión en que tomaron parte los HH. Rengel, Reyes y Aguilar; fue negada la moción y se aprobó el informe. Se pasó a tercera discusión. Por ser avanzada la hora, se levantó la sesión.

LA VELETA

Aludados les tenía a los indios de esa hacienda cercana a Sangolquí un famoso gallo que a guisa de veleta, cantaba que era un príncipe de la portada de la hacienda. ¿Cantaba? Si señor, cantaba que de todo podía ser el gallo de carne; mas, como es natural que la brujería entre de medio en todo lo que no puede explicarse los ignorantes, human de atribuirle cualidades sobrenaturales a la veleta y no cuando no se veía claro, ó en un caso de conjunción, que no temía de miedo y se encomendaba todo corazón al gallo. Todo era miedo, hasta que un día un blanco de la hacienda les explicó el misterio a los indios y ellos comprendieron que el gallo cantaba de motu proprio sino que le acomodaban una lengua metálica que hacía sonar el viento, con lo que el tan temido gallo vino a ser visto como los más vulgares.

LIBRERIA AMERICANA

OBRAS ULTIMAMENTE LLEGADAS

Acosta de Samper (Soledad). Los domingos de la familia cristiana 1 tomo pasta de tela. St. 2.00	Cicerón. Obras completas, 17 tomos pasta de tela. St. 34.00	mal, 1 tomo, rústica. St. 1.00	tomos, pasta de tela. St. 14.00
Acosta de Samper. La mujer en la sociedad moderna, 1 tomo pasta de tela. 2.00	Caballero (Fernan). Cuadros de Costumbres, 1 tomo pasta de tela. 2.00	Invernizio. El último beso, 1 tomo, rústica. 1.00	Quintana. Espéculos cúbicos, 2 tomos, pasta de tela. 3.20
Asser y Rivier. Derecho internacional privado, 1 tomo, rústica. 2.00	Caballero (Fernan). Gaviotas, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Invernizio. El ermitaño, 1 tomo, rústica. 1.00	Quevedo. Obras serias, 1 tomo, pasta de tela. 2.00
Aganone. La genesis y la evolución del derecho civil, 1 tomo, rústica. 6.00	Caballero (Fernan). Cuatro novelas, un tomo, pasta de tela. 2.00	Invernizio. Paraíso e inferno, 1 tomo, rústica. 1.00	" Obras festivas, 1 tomo, pasta de tela. 2.00
Aubry y Rau. Cours de droit civil français d'après le método de Zuebaria, Dernière édition. 1902. 4 tomos rústica. 20.00	Deanoyers. Aventuras de Roberto, 1 tomo, pasta de tela. 3.00	Invernizio. El beso de una muerta, 1 tomo, rústica. 1.00	" El paraiso español, 2 tomos, pasta de tela. 4.00
Academia española. Diccionario de la lengua castellana. 1 tomo, pasta de cuero. 16.00	Daruy. Historia de los griegos, 3 tomos, pasta de tela. 10.00	Invernizio. El secreto de un bandido, 1 tomo, rústica. 1.00	Reclus. L'empire du Milieu, 1 tomo, rústica. 6.00
Academia española. Gramática de la lengua castellana. 1 tomo, pasta de tela. 3.00	Danvila. La conquista de la elegancia, un tomo, rústica. 1.60	Invernizio. El espectro del pasado, 1 tomo, rústica. 1.00	Reichel. Terapéutica quirúrgica, 1 tomo, pasta de cuero. 12.00
Amici. Novelas cortas, 1 tomo, pasta edición de lujo. 3.00	Daucauf. Clinique medicale de l'Hotel Dieu de Paris, 1896 1897. 1898. 2 tomos rústica. 10.00	Invernizio. La huérfana de la Judería, 1 tomo, rústica. 1.00	Smiles (Samuel). El ceber, 1 tomo, pasta de tela. 2.00
" España. 1 tomo, rústica de lujo. 1.00	Daucauf. Clinique medicale de l'Hotel Dieu de Paris, 1896 1897. 1898. 2 tomos rústica. 10.00	Isaza (Emiliano). Antología colombiana, 2 tomos, pasta de tela. 4.00	" El shorro, 1 tomo pasta de tela. 2.00
" Marruecos. 1 tomo, rústica de lujo. 1.00	Daudet (Alfonso). Los reyes en el desierto, 1 tomo, pasta de cuero. 2.40	Isaza (Emiliano). Gramática castellana, 1 tomo, pasta de tela. 3.00	" El propio esfuerzo, 1 tomo, pasta de tela. 3.00
Aleover. Meteoros. 1 tomo, pasta de tela. 1.60	Daudet (Alfonso). Mujeres de artistas, 1 tomo de cuero. 2.00	Isaza (Emiliano). Diccionario de la conjugación castellana 1 tomo, pasta de tela. 3.00	" El carácter, 1 tomo, pasta de tela. 3.00
Bonilla. Química. 1 tomo, pasta de tela. 6.00	Daudet (Alfonso). La bella niñera, 1 tomo, pasta de cuero. 2.00	Loti. Les derniers jours de Pekin, 1 tomo, rústica. 2.00	" Vida y trabajo, 1 tomo, pasta de tela. 2.00
Bongret. L'etape. 1 tomo, rústica. 2.00	Daudet (Alfonso). Roberto Helimont, 1 tomo, pasta de cuero. 2.00	Leroy Beaulieu. Compendio de economía política, 1 tomo, rústica. 4.00	Testu. Anatomía humana, 4 tomos en 7 volúmenes pasta de cuero. 55.00
" Monique. 1 tomo, rústica. 2.00	Daudet (Alfonso). Tartarin en los Alpes, 1 tomo pasta de cuero. 2.00	Lombroso. Progresos de la antropología criminal, 1 tomo, rústica. 2.00	Taine. Los orígenes de la France contemporánea, 1 tomo pasta de tela. 5.00
Bello (Andrés). Gramática castellana con notaciones de D. Rufino José Cuervo. 1 tomo, pasta de tela. 5.00	Dante. La divina comedia, 1 tomo, pasta de tela. 6.00	Lombroso. Estudios de esquiatria, 1 tomo rústica. 2.00	" Historia de la literatura inglesa, 4 tomos, pasta de cuero. 12.00
Brunetiere. Etudes critiques sur l'histoire de la literature française. 6 tomos, rústica. 10.00	Darboy (Monsieur). Las mujeres de la Biblia, 1 tomo, pasta de tela. 10.00	Lombroso. El delito sus causas y remedios, 1 tomo rústica. 4.00	" Los filósofos del siglo XIX, 1 tomo tela. 3.00
" La evolución de la poesía lírica en France en XIX siècle. 2 tomos, rústica. 4.00	Daclaux. Grandes escrituras d'entre-Monde. 1 tomo rústico. 2.00	Le Dentu. Cirugía clínica y operatoria, 9 tomos, rústica. 60.00	" Colección de viajes, 6 tomos rústica. 12.00
Baudelaire. Los paraisos artificiales. 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Espooneda. Obras poéticas, 1 tomo pasta de tela. 2.00	La Bruyere. Los caracteres, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	" Essais de la France contemporaine, 12 tomos, rústica. 18.00
Binet. La psicología del razonamiento. 1 tomo, rústica. 1.00	" Páginas olvidadas, 1 tomo pasta de tela. 1.60	Legrand du Saule. Medicina legal, 4 tomos rústica. 16.00	" Essais de critique et de l'histoire, 1 tomo, rústica. 2.00
Baralt y Diaz. Historia de Venezuela. 3 tomos, pasta de tela. 18.00	Enseñat. Por la honra, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Lyon. Tratado elemental de clinica terapéutica, 1 tomo, rústica. 8.00	" Nouveaux essais, 1 tomo, rústica. 2.00
Baylla. Economía política. 1 tomo, rústica. 5.00	Espinosa (José Modest). Obras, 2 tomos, pasta de tela. 2.80	Manquat. Tratado elemental de terapéutica, 2 tomos rústica. 12.00	" Sa vie et sa correspondance, 1 tomo, rústica. 3.00
Balzac. El contrato del matrimonio. Eugenia Grandet. La musa del departamento. El cura de aldeas. El hijo maldito. El Diputado de Arcis. Los aldeanos. El padre Goriot. La investigación de lo absoluto. El médico rural. La piel de zapa. Petriella. Cesar Birotteau. Los aldeanos. El hogar de un soltero. Cada una de estas obras, á la rústica, se vende en ... 1.00	Flannanion. Dios en la naturaleza, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Mittermeier. Tratado de la prueba en materia criminal, 1 tomo rústica. 4.00	Shakespeare. Obras dramáticas. La renombrada traducción de Guillermo de Macpherson, 8 tomos, pasta de tela. 18.00
Buffon de las familias. 1 tomo, edición de lujo. 3.00	" Caridades de la ciencia, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Macé. Traité de bacteriologie, 1 tomo, pasta de tela. 10.00	Schiller. Teatro completo, 3 tomos, pasta de tela. 6.00
Catalina. La mujer. 1 tomo, pasta de tela. 2.00	" El mundo de los sueños 1 tomo pasta de tela. 2.00	Massana. Cuestionario médico, fisiológico y terapéutico, obra de gran novedad, 1 tomo, pasta de tela. 4.00	Sollier. El problema de la memoria, 1 tomo, rústica. 1.00
Collet. Patología interna. 2 tomos, pasta de tela. 8.00	" El fin del mundo 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Milton. El paraíso perdido 2 tomos pasta de tela. 3.20	Unger. Enfermedades de los niños, 1 tomo, pasta de cuero. 10.00
Coade. Dominación de los árabes en España. 3 tomos, pasta de tela. 6.00	" Noches de luna, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Masson. Josephine repudiée, 1 tomo rústica. 3.00	Stourm. Los presuertos, 2 tomos, rústica. 5.00
Carrara. Curso de derecho criminal 4 tomos, rústica. 4.00	" Vida de Copérnico 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Max Muller. La ciencia del lenguaje. 1 tomo rústica. 4.00	Valera. Florilegio de poesías castellanas del siglo XIX, 3 tomos, rústica. 4.00
Craven (Madame Auguste). Relato de una hermana. 2 tomos, pasta de tela. 4.00	" Los mundos imaginarios 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Montblanc. Capítulos que se le olvidaron á Cervantes, 1 tomo edición de lujo. 4.00	Wit. Historia de Washington, 1 tomo, rústica. 2.40
Caró. Variedades literarias. 1 tomo, rústica. 2.00	" El mundo de los sueños 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Manzoni. Los novios, 2 tomos pasta de tela. 4.00	Wundt. Compendio de psicología, 1 tomo, rústica. 3.00
Castelar. Nerón, 3 tomos, tois, edición de lujo. 10.00	" Urania 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Moratin. (Leandro) Comedias, 1 tomo pasta de tela. 2.00	Vergara. Actuales literarios, 1 tomo, pasta de tela. 3.00
Coloma (Padre Luis). La reina mártir. 1 tomo, pasta de tela. 2.00	" Estela 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Macauley. Estudios jurídicos, 1 tomo, rústica. 1.60	Zorrilla. Obras completas, 4 tomos, pasta de tela, edición de lujo. 20.00
" Lecturas recreativas, 1 tomo pasta de tela. 3.00	" Los torneos 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Mármol. Obras poéticas, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	En la librería se encuentran suscripciones al "Espejo de la Moda". Gran revista de modas, con láminas iluminadas. Mensual. La suscripción anual vale 5. La semestral St. 3.
" Pequeñeces. 1 tomo, pasta de tela. 2.40	" El mundo de los sueños 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Mir. Frases de los autores clásicos españoles, 1 tomo, pasta de tela. 2.40	¡IMPORTANTE! - Ha empezado el eminente Pérez Galdós á publicar la cuarta serie de sus "Episodios Nacionales". Ha llegado ya á la Librería el primer volumen de esa 40 serie que titula "LAS TORMENTAS DEL 48" y se vende á la rústica en. St. 1.20.
Carmona. Historia de la Iglesia Católica, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	Galdos (Benito Pérez). Alma y vida, 1 tomo, rústica. 1.00	Núñez de Arce. Poesías, 1 tomo, edición de lujo. 3.00	¡ACABA DE LLEGAR la cuarta edición de las renombradas obras de Chernoviz, á saber:
Cervantes Saavedra. Don Quijote Con las renombradas anotaciones de Don Diego Clemencia, 8 tomos, pasta de tela. 16.00	Giraud. Essai sur Taine, 1 tomo, rústica. 2.00	Ochoa. "Tesoro de los prosadores españoles, 1 tomo, pasta de tela. 3.00	Gula médica, 1 tomo, pasta de tela. 3.00
	Goron. Las polias extranjeras, 1 tomo, rústica. 1.20	Mármol. Escritos españoles contemporáneos, 2 tomos, pasta de tela. 7.00	Diccionario de medicina popular, 2 tomos, pasta de tela. 10.00
	Gutiérrez Najera. Poesías, 1 tomo pasta de tela. 2.00	Mir. La caricatura en Anglaterra 1 tomo, rústica. 2.00	
	Glasson. Le parlement de Paris, 2 tomos, rústica. 6.00	Núñez de Arce. Poesías, 1 tomo, edición de lujo. 3.00	
	Guizot. Historia de Francia, 3 tomos, edición de gran lujo. 30.00	Ochoa. "Tesoro de los prosadores españoles, 1 tomo, pasta de tela. 3.00	
	Gabba. Cuestiones prácticas del derecho civil moderno, 2 tomos, rústica. 7.00	Obnet. Los derechos del hijo, 1 tomo pasta de tela. 2.00	
	Guyau. El arte desde el punto de vista sociológico, 1 tomo, rústica. 5.00	" El aventurero, 1 tomo, pasta de tela. 2.00	
	Hartz enbuch. Obras completas, 6 tomos, pasta de cuero. 10.00	" La marche á l'amour, 1 tomo, rústica. 2.00	
	Hartenberg. Los tímidos y la timidez, 1 tomo rústica. 2.00	Pereda. Obras completas, 11 tomos, pasta de tela. 85.00	
	Hagedr (Hider). El hijo de los boers, 1 tomo, rústica. 1.60	Palma. Tradiciones pernambuco, 4	